

El Eco de la Provincia.

DIARIO CONSERVADOR-LIBERAL.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A LOS FESTIVOS.

DIRECTOR Y PROPIETARIO.—DON ANTONIO MAS Y GIL.

ORDEN.

JUSTICIA.

PÁTRIA.

LIBERTAD.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante 6 rs. al mes.
 En los demás puntos de España 23 » trimestre
 Extranjero y Ultramar 40 » »

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningun original.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion de este periódico, calle de San Fernando y en las principales librerías.

EL TELELECTROSCOPIO.

Entre las diversas manifestaciones de la energía natural que estudia la física moderna, ninguna produjo resultados tan grandiosos é inesperados como la electricidad, cuyo descubrimiento casi parece providencial en estos tiempos.

Desconocida de los antiguos la naturaleza de los fenómenos electricos, arrancan sus primeros estudios de principios de este siglo, coincidiendo, precisamente, con el inmenso desarrollo que la vida ha adquirido, merced á la actividad vertiginosa que se apoderó del espíritu humano. En el afán incesante que domina hoy al hombre de hacer una vida rica de contenido, ningun descubrimiento más conforme con sus aspiraciones, que el encaminado á reducir todo lo posible los dos obstáculos que se oponen á su inmediata realizacion, el espacio y el tiempo. Si el hombre abriga el casi loco deseo de estar presente en toda la naturaleza, lo cual realiza en parte mediante instrumentos que extienden el alcance de sus sentidos, ¿qué papel tan importante no desempeña la electricidad, conduciendo por un alambre sus ideas hasta los lugares mas remotos de la tierra con toda la celeridad que la fantasía puede soñar.

Este descubrimiento, con ser tan importante, no es el único relativo á este agente. Senlech d'Ardes ha anunciado recientemente un aparato de su invencion que denomina *telectroscopio*, mediante el cual se reproduce telegráficamente y á largas distancias las imágenes obtenidas en la cámara oscura.

Existe un cuerpo llamado *selenio* por los químicos que en cortas cantidades lo contienen algunos minerales metálicos de Alemania, en el cual se ha descubierto la singular propiedad que sirven de fundamento al mencionado aparato, de oponer una resistencia eléctrica de variaciones muy sensibles conforme á las diversas intensidades de luz.

Descrito en general el telectroscopio, se compone de un instrumento telegráfico trasmisor, cuya parte inscriptora es un lápiz de selenio que se coloca tocando ligeramente al cristal deslustrado de la cámara oscura; este lápiz comunica por medio de alambres con el aparato receptor formado por un electro-iman en presencia de una lámina de hierro sumamente delgada y provista de un lápiz de plumbagina, dispuesto para imprimir sus huellas en un papel convenientemente colocado.

Recorriendo el lápiz de selenio el cristal deslustrado, aumentará la intensidad de la corriente en relacion á la de la luz de los diversos puntos que recorra, la cual transmitida al electro-iman, atraerá con mayor ó menor fuerza la lámina de hierro, siendo así más ó menos pronunciada la impresion que produzca en el papel el lápiz de plumbagina del aparato receptor. Con este sencillo instrumento pueden reproducirse todos los puntos, y por consiguiente, la imagen entera con la misma fidelidad y gradacion de luz que se pinta en la cámara oscura.

El telectroscopio, aunque puede considerarse como una verdadera conquista para la ciencia y la industria, no obstante, ofrece todavia á algunas imperfecciones de detalle que su autor espera corregir mediante ensayos ulteriores, con virtiéndole en un aparato capaz de llenar cumplidamente el fin á que se encamina.

Este descubrimiento reviste el caracter general de todos los de esta época, tendiendo á borrar las distancias. Ya no le basta al hombre transmitir instantaneamente su palabra escrita por medio de signos convencionales, ni hacer oír á largas distancias su debil voz con el mismo timbre é inflexiones, sino que hace un esfuerzo superior y logra transmitir con la misma instantaneidad dibujos complicadísimos y hasta su mis-

ma imagen, fijándola de una manera permanente y obteniendo así una electro-fotografía, á cuyo pié podria escribirse dibujada por la luz y el rayo.

Ningun agente físico merece mejor que la electricidad el título de mensajero de la actividad humana, pues para que la prueba sea plena, se ha ensayado recientemente, con éxito muy satisfactorio, la trasmision por su intermedio de grandes fuerzas mecánicas. Funciona en Paris una máquina de vapor, cuya fuerza se trasmite á una máquina de Grammé de la misma clase de la que existe en Madrid para producir la luz eléctrica de la Puerta del Sol, á la cual imprime una velocidad de 1200 vueltas por minuto, trasformándose así en electricidad; la cual, transmitida por un alambre de cobre, comunica con otra máquina Grammé convenientemente dispuesta para que en ella se regenere la fuerza mecánica primitiva.

Mediante este sistema, se consigue trasportar por un alambre de cobre de siete milímetros de diámetro, tres caballos de vapor de efecto útil á la considerable distancia de 500 metros. Como es lógico, esta fuerza experimenta una pérdida durante su trayecto, y aunque hasta el presente no se practicaron medidas exactas para averiguar la relacion de esta pérdida con la experimentada en los medios de trasmision ordinariamente usados, no obstante es un hecho de importancia capital el conocer este nuevo medio trasmisor.

Quando se resuelva el problema de aplicar la electricidad como fuerza motriz bajo el punto de vista económico, puesto que bajo el teórico está perfectamente resuelto, habrá conseguido el hombre uno de sus mejores triunfos, trasformando en su humilde servidora aquella fuerza que más respeto le impuso en las edades pasadas.

Todos estos resultados nos alientan á esperar nuevas maravillas en el orden de las aplicaciones cuando se amplien estos estudios, que todavia se hallan en estado naciente, á pesar de lo mucho que en ellos se han adelantado. Entonces, descubrimientos considerados absurdos por nosotros, serán una realidad, á la manera que muchos de hoy lo fueron para nuestros antepasados.

Como en la esfera del conocimiento aspira el hombre como ideal supremo, al conocimiento perfecto de la ecuacion del Cosmos, la cual permitira reunir en un presente todos los momentos pasados y futuros de la vida del universo, análogamente desea una extension tal de sus sentidos, que puejen estar presentes al eterno espectáculo de la creacion, borrando toda la limitacion de espacio y tiempo, obteniendo así un presente más vasto, en el cual viva ya en intuición algo de lo porvenir. Esta aspiracion, aunque irrealizable en absoluto, es el punto de mira de la razon humana, y en los resultados parciales que vá alcanzando le cabe una gloriosa participacion á la soberana de estos tiempos, la electricidad, objeto de todos los cuidados y atenciones por parte de aquellos que se dedican á perseguir inventos para la mejora de la vida.

SECCION EDITORIAL.

Alicante, 9 de Octubre de 1879.

EL MEMORIAL DE «EL GRADUADOR»
 al señor Gobernador de la Provincia.

I.

Nuestros lectores leerian el suelto que insertamos ayer referente á la exposicion

que los señores redactores de *El Graduador* publicaron el martes último. En el expresado suelto solo nos hicimos cargo de aquello de los *barrones* y demás particulares que se citan en aquel documento referentes á la administracion Municipal; y para probar la inexactitud de semejantes cargos llamamos la atencion del Sr. Puente y Brañas, sobre los expedientes que instruyó su antecesor el Sr. Alcalá Galiano, cuando en 1878 la redaccion de *El Graduador* elevó á su señoría un memorial parecido al que nos referimos ahora.

Prescindiendo, pues, de aquellos cargos, cuya sinrazon quedó probada en documentos públicos y solemnes, vamos á demostrar á *El Graduador* cuán peregrinas é inocentes son las afirmaciones que sienta al tratar en aquel documento de la política de esta localidad.

Lean primero nuestros lectores el siguiente párrafo que tomamos de la exposicion que nos ocupa, y se convencerán de la intencion que envuelve. Dice así:

«Siendo nuestro periódico órgano del partido mas numeroso de esta poblacion conforme hemos demostrado en todas las ocasiones en que no se ha desconocido y mermado el derecho á intervenir en los asuntos públicos...»

¿Cuándo ha sido el partido mas numeroso de Alicante, aquel de quien es órgano *El Graduador*?

Nada demuestra mas claramente el número y las fuerzas con que cuentan los partidos, que los actos electorales que se efectuan en los pueblos. Partiendo de este supuesto, que es el mejor regulador del prestigio que gozan en el país las agrupaciones políticas que se disputan el mando, vamos á demostrar á *El Graduador* que el partido que defiende no es hoy ni ha sido nunca el mas numeroso de Alicante. Para hacer esta demostracion nos valdremos de algunos datos electorales sacados de una época que no será sospechosa para nuestro colega, toda vez que comienza en 1871 en que los amigos de *El Graduador* formaban el Ayuntamiento de esta ciudad.

1871.—Se celebran elecciones para Diputados provinciales. ¿Quién triunfó en el distrito de Santa María? El Sr. D. José Bas y Moró, monárquico-liberal, contra el republicano D. Eleuterio Maisonnave. ¿Quién alcanzó el triunfo en estas mismas elecciones en el distrito del centro? D. Alejandro A. Garcia, monárquico-liberal, contra don Juan Mas y Dols, candidato republicano.

1871.—Tienen efecto elecciones para Diputados á Cortes, y triunfa en Alicante don Antonio del Rivero y Cidraque, candidato presentado por los monárquicos-liberales, en oposicion á D. Fernando Gonzalez que fué apoyado por los republicanos.

1872.—Nuevas elecciones para Diputados á Cortes y vence D. José Bas y Moró, monárquico-liberal, á D. Eleuterio Maisonnave, candidato republicano.

1873.—Se hacen nuevas elecciones, también para Diputados á Cortes, y es elegido sin oposicion D. Eleuterio Maisonnave; pero no obteniendo la mayoría de los votos del cuerpo electoral.

Y no se diga que en los años que hemos citado «estaba desconocido y mermado el derecho de los ciudadanos á intervenir en los asuntos públicos,» porque en aquellos años figuraban los correligionarios de *El Graduador* en el Ayuntamiento de Alicante y en los de la mayoría del distrito judicial de esta ciudad; ellos formaron el censo electoral; todos los ciudadanos tenían voto á Cortes y el país estaba bajo la influencia democrática que dominaba á las muchedumbres.

Apesar, pues, de estas circunstancias que tanto favorecían al partido de que es órgano *El Graduador*, el partido monárquico liberal de esta capital sacó triunfantes, á sus candidatos, nosin sostener una lucha noble y empeñada con sus adversarios. Y es que cuando los hombres de corazón ponen á prueba su valimiento y el prestigio de los principios políticos que sustentan, todo lo vencen. Por eso nuestros amigos triunfaron en aquellas elecciones, porque entonces como ahora, contaban con hombres de valimiento para formar un partido fuerte y robusto que sabe vencer en la lucha.

Hemos probado con estos apuntes que el diario posibilista no representa al partido mas numeroso de esta población; y para robustecer más nuestro aserto, consignaremos otras citas de épocas mas recientes.

1876.—Se efectúan con el sufragio universal las primeras elecciones para Diputados á Cortes bajo la Monarquía de D. Alfonso XII. ¿Quién triunfa en esta nueva lucha electoral? D. Ramon Campos y Domenech, liberal conservador, contra don Eleuterio Maisonnave, candidato posibilista.

1877.—Renuncia D. Ramon Campos la investidura de Diputado á Cortes, dando motivo á que se celebren unas segundas elecciones en Alicante. La lucha entre los liberales conservadores y demócratas-posibilistas, es noble, franca y empeñada, decidiéndola la mayoría del cuerpo electoral á favor de nuestro amigo político el señor conde de Torre-Isabel, y quedando derrotado D. Eleuterio Maisonnave, candidato de los posibilistas.

Es posible que para oscurecer esta gloria de nuestro gran partido, diga mañana *El Graduador* que en las dos elecciones que acabamos de citar, se falsearon los censos electorales y que se cometieron grandes arbitrariedades; pero por si nuestro colega se atreve á afirmar esto, nosotros nos adelantamos á contestarle que los padrones de aquellas elecciones se formaron en presencia de las cédulas de vecindad presentadas por los vecinos; que las listas electorales se rectificaron ampliamente como es de notoriedad pública, y que la reclamación que entablaron las oposiciones en grado de apelacion, fué fallada por la Audiencia del territorio, cuya justicia no es posible poner en duda.

¿Falta otro dato para probar el error en que está el diario posibilista al suponer que su partido es el mas numeroso que hay en Alicante? Pues consúltense las elecciones Municipales de 1876, y se verá como el

resultado de estas también fué desfavorable para los demócratas-posibilistas; el partido liberal conservador sacó esta vez triunfantes de las urnas catorce Concejales; el partido constitucional manifestó su importancia obteniendo otros catorce y el partido democrático no sacó NI UN SOLO REGIDOR, apesar de los grandes trabajos que hicieron los posibilistas en aquella lucha empeñada.

No, no representa *El Graduador* al partido mas numeroso de Alicante. Esto está en la conciencia pública; lo dicen las elecciones que hemos citado y lo prueban los votos que cada cual obtuvo en las mismas.

Basta por hoy. Continuaremos examinando otros puntos de la exposicion que los redactores de *El Graduador* han elevado al señor Gobernador de la provincia, para demostrar á nuestro estimado colega las ligerezas que ha escrito en ese documento poco meditado.

Bien sabe Dios que despues de la lectura de los dos artículos que acaba de publicar *La Union Democrática*, contestando al nuestro titulado *La revolucion de 1868 no creó nada*, hemos quedado tan frios que apenas nos queda ánimo para tomar la pluma.

Nosotros, que tenemos en muy buen concepto la ilustracion que distingue á los redactores de nuestro colega, esperábamos que los referidos artículos serian contundentes y que rebatirian cuanto hemos dicho sobre el trastorno de 1868; pero lejos de suceder así, el diario democrático no niega muchos de los puntos que hemos citado para probar que la revolucion de Setiembre no creó nada; y á falta de argumentos para rebatir nuestros asertos, acude al arsenal que le ha facilitado el diario sagasino de esta capital en el suelto que publicó el último domingo. Así es que la réplica que haremos á nuestro colega será fácil, y muy sencilla; y como no la creemos del momento, porque ni la exigen la importancia de aquellos escritos ni la reclama el interés público, la haremos poco á poco dedicándole diariamente un corto espacio de nuestro periódico.

Rogamos, pues, á *La Union Democrática*, que tenga calma, seguro de que andaremos el camino y le probaremos una vez mas que la revolucion de Setiembre no creó nada.

Vamos á divertirnos leyendo *El Graduador*. Este periódico nos hizo gracia ayer y escitó nuestra risa el concepto que le merecemos. Hé aquí como lo expresa nuestro colega.

«EL ECO DE LA PROVINCIA, periódico batallador como un carlista en la montaña, imprudente como una monja en el torno, y provocador como un garitero limpio, tiene por lo que se vé, el propósito de hacernos perder la calma y con atronadora gritería, nos llama torpes, ignorantes, faltos de sentido comun y otras lindzas por el estilo.»

Califiquénos como guste el diario *neomoderao*-posibilista. Nosotros no hemos de cesar en la compañía que hemos emprendido de rebatir todas las inexactitudes, chismes é inconveniencias en que diariamente inurre

Si esto disgusta á aquel diario, digalo con franqueza y le propinaremos *salvia* y *manzanilla*, que son los remedios que están indicados para calmar los nervios y sosegar la sangre.

La Direccion del Sindicato de Riegos acaba de publicar un edicto anunciando que el jueves próximo se dará principio en el mercado de San Juan, y en pública subasta, á la venta de 17 horas, 41 minuto 30 segundos pertenecientes al agua llamada vulgarmente de sobras y á varios interesados que no han acudido en tiempo hábil á recoger los albalaes correspondientes.

No sabemos si semejante medida se habrá tomado para imponer miedo á la mul-

titud de regantes que retrasan sacar los citados albalaes hasta que el señor gobernador de la provincia resuelva las demandas sometidas á su decision por algunos terratenientes, ó en otro caso porque no quieren pagar las *gabelas* que se han impuesto para el pozo artesiano del *Valle de Busot*. Sea de ello lo que fuere, nosotros aseguramos al Sindicato de riegos que los interesados, salvo una insignificante minoría, están resueltos á no dejarse imponer por NADIE, aunque se vieran amenazadas sus vidas por la impia espada de Dioclesiano. Es gente dura, de buen temple, y nada les intimida.

Vuelve á hablar *El Graduador* de ayer, sobre posibles conflictos que surgirán en esta ciudad por la falta de aguas, asegurando que los manantiales de *Casa-Blanca* y la fuente del *Remedio* están próximos á quedarse en seco.

Ya dijimos á nuestro colega que no tema á los conflictos que angura, porque sabrá conjurarlos la accion previsora del Ayuntamiento; y para calmar la intranquilidad en que parece está el diario posibilista, cúmplenos decirle que las aguas del *Remedio* aumentan en vez de disminuir, atestiguándolo así la multitud de gentes que se surten de este manantial.

Uno y otro dia hemos escitado á *El Graduador*, que tan defensor se muestra del Sindicato de Riegos de esta huerta, á que nos dijera algo sobre el extracto de las cuentas del mismo, correspondiente al mes de Agosto último, publicadas por *El Constitucional* en su número del 3 del finado Setiembre; y una y otra vez, bajo frívolos pretextos, ha rehuído entrar en discusion acerca de tan interesante asunto. Como nosotros ofrecimos en defecto del diario posibilista ojear aquellas cuentas, vamos á decir hoy algunas breves palabras sobre ellas.

Desde luego llama nuestra atencion la siguiente partida incluida en la cuenta del repetido mes de Agosto.

Por alquiler de casa, 150 pesetas.

Y si esta cantidad pertenece al alquiler de un mes, no sabemos porque se ha dejado la casa que antes ocupaba dicha oficina, atendido á que solo devengaba un alquiler de treinta pesetas mensuales, sino estamos mal informados. ¿Qué causas han motivado esta mudanza de casa? Nosotros quisiéramos que nos lo dijera *El Graduador* que debe estar mejor enterado. ¿Nos complacerá el colega? Hágalo por Dios.

Y es cosa que no deja de llamar también nuestra atencion el que, sin indicar los detalles, se daten, por gastos extraordinarios

1000 pesetas,

y por imprevistos

647'38 céntimos.

¡Pobre comunidad de regantes!... Obligada á levantar semejantes cargas, sin agua para regar las tierras, sin que estas produzcan nada, con el sentimiento de ver casi secas las plantaciones y amenazados los terratenientes con embargos porque no quieren pagar las *gabelas* que se han impuesto para el pozo artesiano del *Valle de Busot*!...

Paciencia, y adelante.

El Graduador publicó ayer un virulento suelto contra el Ayuntamiento de esta ciudad, fundado en que el señor Ingeniero Jefe de esta provincia, ha devuelto por mal formado, el proyecto y planos para la conduccion de las aguas de la fuente del *Remedio*, propiedad del Sr. Mas y Gil, porque en ellos no se dan detalles suficientes para estudiarlos.

Para contestar á nuestro colega, hemos acudido á la Secretaría del Ayuntamiento donde ha debido devolverse aquel plano; y se nos ha dicho que allí no se ha comunicado el informe á que se refiere el diario posibilista; extrañándonos mucho que *El Graduador* haya publicado el hecho antes de comunicarse á la Municipalidad.

Desde 1.º de Setiembre se está llevando á cabo en toda España la formación de la estadística sanitaria demográfica, y aunque es un trabajo difícil por tener que remitir todos los alcaldes al gobernador de la provincia estados semanales, creemos que con perseverancia se conseguirá aclimatar este servicio, figurando en él España á la altura de las demás naciones de Europa.

Durante el mes de Agosto último se han recaudado en Puerto Rico por derechos de aduanas de importación, 146.326 pesos 62 centavos, y por exportación 25.813.01. En igual mes del año anterior hubo de ingresos por importación pesos 92.765.16 y por exportación 38.078.90, de manera que ha crecido la importación en 53,561 pesos 46 centavos y disminuido la exportación en 12.265.89.

El lunes último á las tres de la tarde fué trasladado el general Lagunero, desde la casa donde fué detenido en la calle de Tragineros, al hospital Militar. Acompañaban al general, en el coche en que era conducido, su hermana, el brigadier Santelices, fiscal de la sumaria que se instruye, y el doctor Velasco. En otro coche que seguía al anterior, iban el secretario que instruye la sumaria y tres individuos más.

Los coches caminaban muy despacio con objeto de evitar en lo posible la natural molestia al enfermo. En el hospital Militar ha sido instalado en una habitación de la planta baja con vistas á la calle de la Princesa.

En la noche del lunes se aseguraba en los círculos políticos de Madrid que los posibilistas no firmarían el manifiesto de los progresistas democráticos, aun cuando en él se apuntan doctrinas y propósitos gubernamentales en armonía con los que viene sosteniendo hace años el señor Castelar.

SECCION DE NOTICIAS.

Correo de Madrid.

Al regresar al anochecer del domingo último á palacio S. M. el rey con sus augustas hermanas y los jefes de su casa de verificar una cacería, encontraron varios carreteros en el Campo del Moro y les regalaron la caza que traían.

Ocioso es decir el júbilo que experimentarían aquellos infelices al verse obsequiados por el mismo rey en persona.

—En breve se publicará la estadística administrativa de la riqueza territorial y pecuaria compuesta de 270 estados, un cuadro sinóptico y la Memoria descriptiva que los precede. Es un trabajo muy importante, debido á la dirección general de Contribuciones.

—El 20 saldrá de Cádiz con rumbo á las aguas de Cuba la fragata *Lealad*, destinada, segun anunciamos hace dias á reforzar la escuadra de las Antillas.

Dicha fragata conducirá unos 500 individuos de tropa destinados á Cuba, 200 marineros y ocho guardias marinas.

—Escriben de Palma de Mallorca que el nuevo cable submarino entre dicha población é Ibiza, no podrá estar colocado hasta principios de noviembre próximo.

Las obras, no obstante, continúan en Londres sin interrupción y con la rapidéz que permite esta clase de trabajos.

—Ha salido de Santander, á cruzar, la goleta *Concordia*.

La *Caridad* ha llegado al puerto de Mahon. La corbeta *Tornado* se incorporará en breve á la escuadra de instrucción.

Despachos Telegráficos.

París. 6.—Hoy han llegado á esta capital los duques de Bailen.

Londres. 6.—Un despacho de Simla, dice que el general Roberts se halla á una jornada de Cabul.

Londres. 6.—Se acentúa el rumor de que el rey de los zulús Citiwayo, actualmente en poder de los ingleses, será en breve trasladado á Londres y despues conducido á cualquier punto de Inglaterra, donde fijará su residencia por bastante tiempo.

No se ha confirmado aun el rumor acerca del grave estado de salud, que se supuso aquejaba al sultan de Turquía.

Constantinopla. 6.—El jueves próximo celebrará otra sesion la comision greco-turca.

Se espera que en dicha sesion quedarán zanjadas las dificultades pendientes.

En caso contrario, la cuestion será sometida al arbitrio de las potencias.

Se tienen fundadas esperanzas de que no llegará este caso extremo.

Viena. 6.—Otra dia se recrudece más la polémica entablada entre los periódicos de Rusia y Alemania.

Londres. 6.—Se insiste en asegurar que el emir del Afghantstan Yacub-Khan está firmemente resuelto á abdicar en su hijo.

Mañana se espera la noticia de la llegada á Cabul, de las tropas inglesas que manda el general Roberts.

Simla. 6.—Es inexacto que los ingleses se hallen cercados en Shatargardan.

Constantinopla 6.—La conferencia que celebró ayer la comision turco griega, no tuvo resultado alguno.

Londres 6.—El general Roberts tiene fundadas esperanzas de llegar hoy mismo á la vista de Cabul.

Viena. 6.—El Sr. Coelho ministro de Portugal en esta Corte ha sido agraciado por el emperador de Austria con la condecoracion de la orden de la Corona de Hierro de primera clase.

Londres. 6.—Los ministros de Inglaterra se han reunido para celebrar consejo.

Se le atribuye mucha importancia política.

París 6.—Es completamente falso el rumor que ha circularo atribuyendo al príncipe Napoleon el proyecto de estar preparando un manifiesto para su publicacion.

Londres. 6.—Un telégrama de Nueva-York, fecha de hoy, dice que han tenido lugar nuevos combates entre los indios y las tropas de la América del Norte.

El mismo telégrama confirma que los indios han degollado á todos los individuos blancos de la agencia Riviere.

Nueva-York 6.—Segun cartas del Panamá, en la insurreccion que estalló el 9 de setiembre próximo pasado, fueron degollados tres negociantes, cuyos almacenes fueron saqueados.

El cónsul alemán resultó con varias heridas. Las tropas restablecieron el orden.

SECCION INDIFERENTE.

La primera imprenta que se estableció en España fué en Valencia en el año 1474.—Barcelona es la segunda ciudad que acogió el precioso invento en 1475.—Los impresores célebres de Barcelona fueron Pedro Rosa, catalán, que hizo su primera obra en 1481; Pedro Miguel y Diego de Gumiel, ambos castellanos, aunque trabajaban en dicha ciudad.

Zaragoza vió á su vez fundar una imprenta en 1475.

Sevilla tuvo imprenta en 1476, y fué la única ciudad en el siglo xv que supo manejarse sin el auxilio de operarios extranjeros.

SECCION COMERCIAL.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde en el dia de ayer.

ENTRADOS.

Vapor Besós, c. Garteiz, de Málaga, con efectos.

Vapor Luis de Cuadra, c. Escudero, de Valencia, con efectos

Vapor Navidad, c. Torrent, de Valencia, con efectos.

Laud San Francisco, p. Caraballo, de Valencia, con efectos.

Vapor inglés Gladiater, c. O'kufe, de Newport, con carbon.

Laud María Concepcion de los Angeles, patron, Quesada de Torreveija, con sal.

DESPACHADOS.

Laud Rosita, p. Carmona, para Torreveija, con lastre.

Vapor Luis de Cuadra, c. Escudero, para Sevilla, con efectos.

Vapor Besós, c. Garteiz, para Marsella, con efectos.

Laud San Francisco, p. Caraballo, para Ayamonte, con efectos.

Brick italiana, Assunta, c. Locuro, para Orán, con parte.

Vapor Navidad, c. Torrent, para Barcelona, con efectos.

Berg. Gol. Resolucion, c. Lopez, para Torreveija, con lastre.

Pol. gol. francesa Therese, c. Vidal, para Cette, con vino.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.

San Dionisio Areopagita, mártir.

Nació ocho ó nueve años despues del nacimiento del Salvador, de padres gentiles. en la ciudad de Atenas. Estudió en la universidad todas las ciencias y pasó á Heliópolis para perfeccionarse en las matemáticas y astronomía. Vuelto á Atenas y apesar de sus pocos años fué uno de los primeros jueces del Arespago, en ocasion en que San Pablo se encontraba en aquella ciudad anunciando el Evangelio. Delatado el apostol á aquel tribunal, quedaron admirados los jueces al oirle, y la mayor parte se convirtieron, siendo uno de ellos San Dionisio, recibiendo el bautismo de San Pablo. Le siguió tres años y creciendo el número de los fieles, el mismo apóstol le consagró por obispo de Atenas.

El Papa San Clemente le envió á las Galias en donde dominaba el gentilismo. De allí pasó á París y esplicó con tanta elevacion y claridad las verdades más esenciales y mas santas de nuestra religion, que allí mismo muchos de sus oyentes le pidieron el bautismo. Lamentáronse al Gobernador de que los templos estaban desiertos y los sacrificios abolidos. Preso San Dionisio y confesando públicamente la fé de Jesucristo fué atormentado cruelmente, hasta que por último Fescenino mandó cortar la cabeza á San Dionisio y sus compañeros, el dia 9 de Octubre del año 117.

La Iglesia reza de San Dionisio con rito semidoble y color encarnado.

CULTOS PARA HOY.

En la Iglesia Colegial y parroquia de Santa María, á las horas de costumbre los oficios ordinarios.

ESTADÍSTICA LOCAL.

ACOGIDOS existentes en la mañana de ayer en los establecimientos provinciales de Beneficencia.

Hombres	86
Mujeres	75
Niños	189
Niñas	108
Refugiadas	7
Párvulos	44
Total	509

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL.

Observaciones del dia 9 de Octubre de 1879.

Barómetro	764,86
Termómetro	24,6
Viento	S. E.—Brisa.
Atmósfera	Despejado.
Mar	Rizdo.
Temperatura máxima del aire á la sombra	29,8
Id. mínima durante la noche	12,6
Irradiacion nocturna	»
Evaporacion en milímetros	2,50

SECCION DE ESPECTÁCULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Mr. Velle y la compañía de baile italiana de los niños florentinos de edad de seis á diez años, efecturá en la noche de hoy la funcion cuyo orden es el siguiente:

- 1.º Sinfonia.
- 2.º El precioso baile napolitano, *Los Pescadores*, ejecutado por los niños florentinos.
- 5.º *Los milagros del siglo XIX*, por el caballero Velle.
- 4.º El gracioso baile nacional *La Flor de España*, ejecutado por los niños florentinos.
- 5.º y último. *Los Cuadros disolventes*, representando la guerra anglo-zulús y la muerte del príncipe Napoleon.

Entrada para palcos y plateas, 3 reales.—Idem al paraiso, 2 id.

A las ocho.

Establecimiento tipográfico de Reus.

ANUNCIOS.

El Romancero de la Santa Faz

ó sea historia en verso
de la milagrosa Efigie que se venera en el Monasterio
de Santa Verónica,
situado en la huerta de Alicante,
con notas y aclaraciones al texto y antiguos é importantes
documentos históricos.

Un tomo en octavo prolongado de mas de 200 páginas, con cubiertas de color.
Se halla de venta en la portería del mencionado Monasterio, y en la encuadernación de D. Vicente Lledó, calle Mayor número 2, al precio de 2 PESETAS.

A los propietarios.

En el acreditado establecimiento de José Llobregat, Calatrava 14, se acaban de recibir cien mil azulejos y cien mil de Barcelona, con gran variedad de dibujos, desde el precio de 14 pesetas el ciento y seis pesetas los de Barcelona respectivamente, los cuales ofrece á sus numerosos parroquianos con las mismas ventajas que las ha obtenido de la fábrica.

En el mismo se encontrarán pavimentos mármol blanco y negro, y los nuevos mosaicos extranjeros. Tochon y Lanzun, y adornos para fachadas y jardines.

Para la colocación de pavimentos, proporciona pavimentadores inteligentes, á precios económicos. Calatrava, núm. 14.

DECANATO DE PROCURADORES

DE
ALICANTE.

A los Ayuntamientos.

Por R. O. de 26 de Julio de 1878, expedida por el Ministerio de la Gobernación y dirigida á los gobernadores de provincia, se dispuso que en lo sucesivo se diera por las dependencias del referido ministerio, el mas exacto cumplimiento á la R. O. de 23 de Abril del año anterior, dictada en un expediente instruido por el de Hacienda á instancia del Colegio de Agentes de Madrid; mandando en su consecuencia que no se tolerase por ningún centro directivo el ejercicio de la profesion de Agente, á todo el que no justifique serlo en forma legal, y ordenando á su vez á los gobernadores, que previnieran á los Municipios, cuyos apoderamientos hubieran recaído en individuos que carecieran de las condiciones necesarias, procediesen á su inmediata revocación y se hicieran representar por personas pertenecientes al Colegio de Agentes de negocios.

La junta del Colegio de procuradores, á fin de que no se entendieran restringidas las facultades propias de la profesion de tan respetable clase, á que es inherente el cargo de Agentes, elevó una respetuosa y razonada exposición al expresado ministerio, con el objeto de desvanecer dudas, y el resultado fué pronto y satisfactorio, pues por R. O. circular de 3 de Setiembre siguiente, publicada en la Gaceta del día 6, se dignó S. M. resolver que la R. O. de 26 de Julio anterior no se considerase aplicable á los procuradores judiciales, los cuales podrán continuar haciendo uso de los poderes de los Ayuntamientos.

Hoy que, desgraciadamente, lamentan los pueblos abusos cometidos y descubiertos en la Administracion Económica de esta provincia, cree el que suscribe oportuno recordar á sus representantes aquellas disposiciones, encareciéndoles la necesidad de que, para poner á salvo los intereses cuya administracion les está confiada, deben valerse para la gestion de sus asuntos, de agentes de negocios que justifiquen serlo en forma legal, ó de Procuradores judiciales, á que es inherente aquel cargo, y que tienen prestadas sus correspondientes fianzas.

Tanto como Procurador judicial, como en el concepto de Agente, segun se ha expresado el que suscribe, tiene el honor de ofrecer al público sus servicios y despacho, San Agustín, 9, con la seguridad de corresponder dignamente y con puntualidad y buen celo á la confianza con que le honren sus comitentes.

Juan Alted.

A los señores propietarios.

TRABAJO ECONÓMICO.

Se estucan toda clase de habitaciones, advirtiendo que se pueden lavar no perdiendo el brillo ni mucho menos la solidez, produciendo buenos resultados en los dormitorios que son los que particularmente se ensucian, tambien se estucan columnas y maldurage, imitando estos á la marmoración. El precio es de diez reales en adelante, métr. superficial.

Domicilio del artista, Bazan, 2, ANTONIO CAMPOS.
Nota.—Se suplica el aviso al mismo antes del revoque de las habitaciones para su preparacion.

AGENCIA DE NEGOCIOS

Á CARGO DE

Don Wenceslao Alted y Jornet
PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES.

SE ADMITEN

Toda clase de asuntos judiciales.
Representación de Ayuntamientos.
Gestion de todos los asuntos que hayan de ventilarse en las corporaciones ó particulares en cualquier oficina ó dependencia de esta capital y fuera de ella, para lo cual cuenta con respetables correspondientes en Madrid y principales poblaciones de España.
Administración de bienes y rentas.
Encargos y comisiones, y todo cuanto necesite una eficaz y activa gestion.
Despacho, Argensola, 9, Alicante.

LICOR DE BREA

PREPARADO POR

DON JOSÉ SOLER

FARMACÉUTICO.

Doctor en Ciencias, Catedrático de Física y Química del Instituto de Alicante, etc., etc.

La brea ó alquitran se obtiene de la combustion lenta é imperfecta de las maderas. El Alquitran de pino contiene una porcion de principios ácidos y desde inmemorial se poseen en medicina, aunque las formas con que se administraba producía medicamentos de composición muy variable. A beneficio de una sustancia alcalina se ha conseguido concentrar en pequeño volumen todos los principios activos del alquitran, produciéndose el licor de brea que puede dar medicamentos de composición siempre análoga. Todo el mérito estriba en la elección de una buena brea medicinal, pues no todas las que en el comercio se llaman breas, son medicinales.

USOS.—Para Bebidas. Una cucharada por vaso de agua bebida á todo pasto, cura las toses, catarrros resfriados, constipaciones, afecciones, dolores de garganta, úlcis laríngea y pulmonar, bronquitis, irritaciones de pecho, dispepsias, catarro de la vejiga.

En loion. El licor puro ó diluido en poca agua, para las afecciones de la piel, picazones, enfermedades del cuero cabelludo, diviesos y furúnculos.

En inyeccion. Una parte de licor y cuatro de agua, para las pérdidas antiguas ó recientes y catarrros de la vejiga.

En baos. Colocado el licor en una vasija y ésta sobre el fuego, se respira el vapor, en las anirgilitis, fecciones de los bronquios, catarro y tisis pulmonar y pérdidas de la voz.

Coronas Fúnebres.

En el acreditado establecimiento de D. José M. Parreño, Mayor, 26, se han recibido de las mejores fábricas de Francia y Alemania, coronas fúnebres del mas severo y delicado gusto, á precios muy arreglados.

Jarabe tónico anti-nervioso

DE CORTEZA DE NARANJA AMARGA

PREPARADO POR

D. JOSÉ CARLOS BELLIDO,

FARMACÉUTICO.—Plaza de Isabel II, ALICANTE.

Este delicado Jarabe, que se usa como higiénico y como medicinal, se emplea con feliz éxito como tónico y estomacal y en general en todas las afecciones nerviosas.

Tambien se expenden en esta farmacia los Jarabes de Cidra, Limon, Fresas, Frambuesas-Agrosella, razG, Goma etc., á 4 reales botella.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

MAGNESIA DOBLE EFERVESCENTE

PREPARADA Y PERFECCIONADA

por el farmacéutico

DON LUIS MAS Y FONT,

Calle Mayor, número 4, (frente al paseo de Mendez Nuñez.)

ALICANTE.

Es generalmente usada la Magnesia doble efervescente como uno de los remedios mas apropiados contra la indigestion, los vómitos, la debilidad de nervios, los vabidos, cólicos, flatos, nauseas, inapetencias, dolor de cabeza, pesadez de estómago, estreñimiento habitual, etc., etc., y muy recomendado como purgante benigno, fresco y agradable.

Todos los elogios que de este apreciable medicamento podrian hacerse, quedan justificados por los resultados que han obtenido cuantas personas han recurrido á él para el alivio de los citados padecimientos, y por el modo como se va generalizando é introduciéndose entre las familias cuidadas de su salud.

Precio, 4 y 10 reales frasco.

Atemperantes y depurativos

DE LA SANGRE.

Farmacia de Rodriguez Hernandez, calle Mayor, núm. 22, ALICANTE.

Las personas que padezcan de herpes, sarna, sarpullido, tiña, escorbuto ó manchas escorbóticas, escrófulas, tumores, úlceras, llagas, hinchazon de las glándulas, etc., etc., pueden deber hacer uso para su pronta curacion, de cualquiera de los preparados siguientes:

Rob legitimo de Ricord.
» de Laffeteur.
» preparado en esta oficina.
Panacea Swains.
Zarzaparrilla de Bristol.
» de Colbert.
» preparada en esta oficina.
Enolaturu depurativo y regenerativo de Padró.

Pildoras de Morison.

» de Monserrat.

» de Haut.

» de Brandert.

» orientales.

» salutariferas de Franc.

» azucaradas de Bristol etc. etc.

Todos los que se encuentran en dicha Oficina de Farmacia de D. Juan Rodriguez Hernandez, calle Mayor, núm. 22, y cuya legitimidad se garantiza.

Jarabe de quina ferruginoso

TOR EL FARMACÉUTICO

D. J. CARLOS BELLIDO,

Farmacéutico.—Plaza de Isabel II, ALICANTE.

Este Jarabe, compuesto de dos elementos á cual mejores, como son, la quina, que es el medicamento tónico por excelencia y el hierro, que es un elemento importante de nuestra sangre, se emplea con feliz éxito en la clorosis, algunas enfermedades del estómago, pérdida de apetito, digestiones difíciles, desarreglos del ménstruo; reemplaza con ventaja á los vinos de quina y las preparaciones ferruginosas.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.